



## Place de l'Europe : La convivialité debout autour d'un café.

Sur la place de l'Europe, sous un froid glacial, une quinzaine de personnes se retrouvent devant un snack. Dans les mains, un café fumant et des cigarettes. L'ambiance était assez calme pour un vendredi matin du mois de février. Au milieu de la place vide, une nuée de pigeons qui déambulent entre les mégots et les sucrètes.

Sur la place, quasiment tous les commerces sont fermés. Tout autour les bruits des marteaux-piqueurs et les camions de chantier. Une ambiance peu chaleureuse mais conviviale pour se retrouver autour d'un café. Dans ce lieu où les gestes barrières ne sont peu ou pas respectés, il n'y a pourtant qu'ici où certains habitants de Monplaisir peuvent se retrouver.

Medhi avait son café à la main et attendait son collègue devant le snack pour aller à son rendez-vous. « Le café 504, c'est le point de rassemblement de la place de l'Europe. Si ça ferme, on est perdu. C'est un lieu qui nous tient vraiment à cœur. » Lui, il y voit ses amis tous les jours.

Au milieu des commerces fermés, un reste malgré tout ouvert : la supérette. Juste à côté de l'entrée, après une petite porte dérobée, derrière une montagne de dossier, M. Humeau, le directeur du magasin. Il déplore la baisse de 10 % de son chiffre d'affaires. « Maintenant, le dimanche, il n'y a plus le marché sur la place de l'Europe. Alors les gens viennent chez nous et font des paniers plus importants : un ou deux euros de plus par panier. Par contre les clients viennent à 10h30 au lieu de 8h30. Donc on perd de l'argent... »

Avant la crise sanitaire, les gens jouaient au domino sur les tables. À l'été, ils se sont assis par terre pour continuer. Aujourd'hui, ils se retrouvent simplement ensemble pour partager ces moments sur la place de l'Europe.

Lilian Dhieux, Nolan Descamps, Steven Goutard, Mattys Longin, Clément Ortega, Enzo Saragossi, élèves de la classe média du lycée Dunant

### SOMMAIRE :

> Page 2 : Des nouvelles de la Régie de Quartiers

> Page 4 : Maintenant c'est pour de vrai

> Page 6 : Pitié pour eux